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1 ноября в области отмечается про-
фессиональный праздник специа-

листов, работающих в клубных уч-
реждениях. Утверждённый поста-
новлением администрации области в 
2000 году, праздник стал традицион-
ным днем чествования профессии и 
проводится ежегодно в районах и го-
родах нашей области. 

Клубные работники – люди уникальные, 
невероятно талантливые, поистине народные 
и родные, умеющие удивлять, радовать, сопе-
реживать, вдохновлять и объединять. Имен-
но они – истинные хранители лучших само-
бытных традиций рязанской земли. 

Государство уделяет особое внимание со-
стоянию и развитию культуры. Центральная 
задача – обеспечить доступность учреждений 
культуры для граждан России независимо от 
места их проживания. Особенно это актуаль-
но для малых городов, сел и районных цент-
ров, где зачастую клубы – единственные уч-
реждения культуры, которые объединяют в 
себе музеи, театры, досуговые центры, пло-
щадки для развития народного творчества и 
промыслов. При этом они же – центры ком-
муникации для населения. С 2019 года реа-
лизуется национальный проект «Культура», 
он предоставляет значительные возможности 
для реновации учреждений культуры, стро-
ительства новых домов культуры и клубов в 
малых поселениях. По федеральному проек-
ту партии «Единая Россия» «Культура малой 
родины» в регионе отремонтированы и тех-
нически оснащены более 50 объектов куль-
туры на селе. 

Благодаря творческой инициативе клуб-
ных специалистов сфера культуры региона 
позитивно развивается, успешно реализует-
ся множество интересных проектов. 2023 год 
стал для всех нас очень деятельным и собы-
тийно ярким.

На рязанской земле состоялась Российс-
кая детская фольклорная ассамблея – пред-
ставительный форум юных хранителей ста-
ринных песен, танцев, игр, национальных 
обрядов и обычаев России. Главная его цель – 
изучение и развитие детского фольклора, 
приобщение молодого поколения к этно-
культурным традициям. В ассамблее приня-

ли участие детско-юношеские фольклорные 
коллективы и исполнители-солисты из 12 ре-
гионов Российской Федерации. 

Уникальные самобытные традиции рязан-
ской земли стали основой этнографического 
проекта «Нарядная губерния», в рамках кото-
рого в муниципальных образованиях на базе 
клубов созданы 12 этноплощадок. На них раз-
мещены локальные этнографические и про-
мысловые экспозиции с интерактивными, 
анимационными программами. Призванный 
сохранить культурно-исторические ценности 
и локальные традиции Рязанщины, проект по-
лучил поддержку правительства области, бла-
годаря этому четырем учреждениям культуры 
выданы по миллиону рублей в форме субсидий 

муниципальных образований области. Реали-
зация этого направления деятельности была 
бы невозможна без самоотверженного труда 
специалистов клубных учреждений.

Наша область дала старт проекту «Реги-
оны: открытие». Москвичи и гости столи-
цы увидели достопримечательности нашего 
края, узнали об истории, достижениях, лю-
дях и нашем культурном наследии. На вы-
ставке «Дни Рязанской области в Москве» 
были представлены рязанские народные ху-
дожественные промыслы, а лучшие мастера 
делились с посетителями своими умениями 
и навыками. 

Уникальный межрегиональный проект 
объединил титульные ремесла трех регио-

нов в передвижной выставке декоративно-
прикладного искусства «PRO ремесла. Тверь. 
Владимир. Рязань». Идея проекта – презенто-
вать на одной выставочной площадке произ-
ведения мастеров декоративно-прикладного 
искусства из трех разных регионов, которые 
ярко демонстрируют художественно-стилис-
тические особенности народного искусства 
представляемой территории. Рязанская об-
ласть представила скопинскую керамику, 
кадомский вениз, михайловское кружево и 
шиловскую лозу. Открывшись в Твери, по-
бывав во Владимире и Рязани, завершится 
межрегиональный проект в Москве.
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РыбНоЕ. В деревне Зеленино прекратили экс-
плуатацию полигона захоронения ТКО. Об этом 
сообщил сайт природоохранной прокуратуры. 
При проверке прокуратура нашла нарушения 
законодательства в сфере обращения с отхода-
ми на полигоне, подала в суд иск, просила за-
крыть полигон и обязать администрацию райо-
на рекультивировать его. Суд установил, что при 
эксплуатации полигона не соблюдали проектную 
документацию и его дальнейшая эксплуатация 
невозможна, поэтому требования прокуратуры 
были удовлетворены в полном объёме.

ПУтятиНо. Алексей Михайлец из Путятина 
стал победителем финального этапа турнира 

среди футболистов с инвалидностью и ограни-
ченными возможностями «ФОНБЕТ Стальная 
воля». Соревнования проходили в Сочи и соб-
рали более 750 футболистов и футболисток из 
25 регионов, а также из Белоруссии. За победу 
боролись команды из Татарстана, Рязанской и 
Свердловской областей. Участники играли по 
круговой системе, в два круга. По результатам 
всех игр первое место заняла команда Рязанс-
кой области, второе место у Татарстана, а тре-
тьей стала команда Свердловской области.

СоКоЛоВКА. В Рязанском районе по про-
грамме модернизации первичного звена здра-
воохранения появятся два новых ФАПа и ам-

булатория. Как сообщил главврач Рязанской 
межрайонной больницы Игорь Жуков, основ-
ной курс учреждение держит на развитие и 
укрепление материально-технической базы. В 
этом году прошёл капитальный ремонт в ФАПе 
в Долгинине. Идёт ремонт и в амбулатории 
Вышгорода. Здесь работы ещё не окончены. 
В планах – замена сантехники. В амбулато-
рии Подвязья полностью заменили систему 
отопления, сейчас там заканчивается утепле-
ние фасадов.

РяжСК. В районном доме культуры прошел 
шоу-конкурс трудовых коллективов «Творчес-
кий марафон». Все пять команд набрали мак-

симальное количество баллов. Обладателем 
приза зрительских симпатий стала команда 
отдела социальной защиты населения «ОС-
ЗНочки». Его вручила приглашённый член 
жюри – ветеран труда Нина Мухина. Тема 
второго конкурсного дня – «Весь мир – театр, 
а люди в нём – актёры». «ОСЗНочки» пред-
ставили миниатюру из КВНа «Мэри Поппинс», 
«Адреналин» – сами написали сценарий и пос-
тавили зарисовку «Возращение домой», пос-
вященную СВО. «Музы Шекспира» подгото-
вили сценку «Как царевна жениха выбирала». 
«Весёлые девчата» исполнили «Деревенскую 
историю», «Радуга» – фрагмент сказки «Лету-
чий корабль».

НоВоСти РАЙоНоВ

+ КомПЛЕКт ДоКУмЕНтоВ

РЕгИОНАЛьНыЕ  
НОРМАТИВНО-

ПРАВОВыЕ  
ДОКУМЕНТы

+
ДОКУМЕНТы  

ОРгАНОВ ВЛАСТИ 
РяЗАНИ

НА САйТЕ
rv-ryazan.ru

Предложения 
регионов

В Госдуме обсудили 
развитие малого и среднего 
предпринимательства

3 И Константин 
берёт гитару

В Рязани прошёл творческий вечер 
Константина Паскаля «Звезда  
в предрассветной мгле»

4rv-ryazan.ru

Талантливые.  
Уникальные. Народные
СЕгОДНя – ДЕНь КЛУБНОгО РАБОТНИКА
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Вокальный ансамбль Пителинского РДК «Веретье» (художественный руководитель - Вячеслав Аринцев)

ПРоЕКт 
бюДжЕтА ВНЕСЁН 
В обЛДУмУ
гАРАНТИРОВАННОЕ ВыПОЛНЕНИЕ  
ВСЕх СОцИАЛьНых ОБяЗАТЕЛьСТВ – 
ПРИОРИТЕТ ДЛя РЕгИОНА

Н аправленный 30 октября губернатором Пав-
лом малковым в региональный парламент в 

электронном виде проект закона «об областном 
бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 
и 2026 годов» имеет чёткую социальную направ-
ленность. 

Будет увеличен МРОТ, проиндексированы заработ-
ные платы, введены новые меры поддержки семей с де-
тьми, завершится строительство школы в районе жило-
го комплекса «Олимпийский» и начнется строительство 
двух детских садов – в Рязани и Рыбном, решатся многие 
другие важнейшие задачи. Для этого доходы областного 
бюджета в 2024 году предусмотрены в объёме около 82 
миллиардов рублей. Гарантированное выполнение всех 
социальных обязательств – приоритет для бюджета на 
ближайшие годы.

Обо всём этом шла речь на состоявшейся в облдуме 
встрече депутатов с вице-губернатором области Артё-
мом Брановым и министром финансов региона Мари-
ной Наумовой.

– Мы должны убедиться, что каждая социальная 
статья подкреплена финансово, – заявил председатель 
облдумы Аркадий Фомин. – Несмотря на все сложнос-
ти, мы продолжаем реализовывать национальные цели 
развития, которые обозначены нашим Президентом 
Владимиром Владимировичем Путиным. Федеральный 
центр помогает с финансированием большей части ка-
питалоёмких проектов. Наша задача – в полном объёме 
предусмотреть софинансирование в областном бюдже-
те, вести контроль за эффективностью использования 
средств, за качеством работ.

По словам Артёма Бранова, безвозмездные поступ-
ления из федерального бюджета прогнозируются в раз-
мере порядка 16 млрд рублей. В следующем году будут 
привлечены средства инфраструктурных бюджетных 
кредитов – 617,5 млн. Дефицит областного бюджета на 
2024 год прогнозируется в объеме 254 млн рублей, или 
0,4% к собственным доходам.

Как подчеркнул вице-губернатор, основными зада-
чами при формировании проекта бюджета были также 
сохранение стабильности финансовой системы, разви-
тие экономики. В документе предусмотрены средства 
на поддержку агропромышленного комплекса, мало-
го и среднего предпринимательства, других значимых 
отраслей экономики, на развитие социальной сферы. 
Заложены финансы на модернизацию коммунальной 
инфраструктуры, благоустройство общественных тер-
риторий, ремонт и содержание дорог.

Поблагодарив правительство региона за проделан-
ную работу по подготовке документа, Аркадий Фомин 
добавил, что одним из приоритетов государственной 
политики является укрепление обороноспособности 
страны:

– На региональном уровне мы обязаны и сделаем 
всё возможное, чтобы наши бойцы и их семьи могли 
воспользоваться всеми мерами поддержки, льготами. 
Над этими вопросами в режиме постоянного диалога 
мы будем работать с главой региона и правительством 
области.

Председатель комитета по бюджету и налогам обл-
думы Михаил Агапкин сказал, что в ближайшее вре-
мя состоятся публичные слушания проекта бюджета. 
Потом, после детальной проработки в профильных 
комитетах, депутаты рассмотрят документ в первом 
чтении на пленарном заседании регионального пар-
ламента.

Юрий Евстифеев

фиНАНСы

Б л а г о т в о р и т е л ь н а я  п р о г р а м м а  « Д е р е в о  д о б р а »

П О Д А Р И Т Е  П О Д П И С К У  Н А  г А З Е Т У
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам  

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой  
связи или по коду 
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Первый субботник
7 октября в областном цен-
тре стартовала очередная 
волна субботников. В этом 
году решили приводить го-
род в порядок к зиме на про-
тяжении месяца. С грабля-
ми и мётлами на улицы и во 
дворы вышли сотрудники 
муниципальных организа-
ций и предприятий. К ним 
присоединились и жители 
города.

Особое внимание было 
уделено скверам и паркам об-
ластного центра. Там накопи-
лось много листвы и упавших 
с деревьев сухих веток, мусор 
после проведенных летом 
праздников. В местах прове-
дения работ людей обеспечи-
ли инвентарем и перчатка-
ми, но накануне попросили 
принести и свой инвентарь, 
у кого он есть. 

Убрать всю городскую 
территорию за один раз не 
удалось, но начало было по-
ложено. Организаторы суб-
ботника призвали рязанцев 
через неделю быть более ак-
тивными. 

второй субботник
Его результатом стал вывоз 
35 кубометров мусора. Обще-
городской субботник был ор-
ганизован в рамках осеннего 
месячника по благоустройс-
тву и санитарной очистке го-
рода. В нём приняли участие 
сотрудники администрации 
города, активные рязанцы, 
работники учреждений и ор-
ганизаций всех форм собс-
твенности, а также коллек-
тивы муниципальных пред-
приятий – «РМПТС», «Водока-
нал города Рязани», «РГРЭС», 
МКУ «Управление по делам 
ГОЧС по г. Рязани».

Были убраны Читающий 
сквер на улице Сельских 
Строителей, территория око-
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в Правительстве 
области
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РязАнские тРАнспоРтные полицейские  
изъяли нАРкотическое сРедстВо  
у 20-летнего местного жителя 
в кармане куртки пассажира железной дороги обнаружили  
свыше полутора граммов «синтетики» 

подРобнее читАйте  
нА сАйте pnp.ru

ремесленники, писатели, 
компьютерщики – 
кто ещё сможет получить помощь от госудАРстВА
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Четыре подхода 
В октябРе В РязАни пРошли субботники по убоРке гоРодА 

н овые программы 
для системного раз-

вития региона, подготов-
ка области к предстоя-
щей зиме, открытие пун-
кта отбора на службу по 
контракту, преобразова-
ния в касимове, испол-
нение губернаторских 
поручений и решение 
вопросов, что обознача-
ют жители в соцсетях, – 
эти и другие темы обсуж-
дались в ходе очередно-
го заседания правитель-
ства области, которое 
прошло в понедельник. 

на годы вПеред 
На заседании был одобрен 
ряд программ по развитию 
региона. Они касаются уп-
равления госимуществом, 
комплексного развития сель-
ских территорий, инвести-
ционной деятельности и 
туризма, архивного дела, 
градостроительной и моло-
дежной политики. Реализа-
ция программ рассчитана на 
2024–2030 годы. 

Формированию про-
грамм, как объяснил гу-
бернатор Павел Малков, 
предшествовала большая 
комплексная работа – про-
водились консультации с 
профессиональными сооб-
ществами, экспертами, со-
гласования с профильными 
структурами. 

– Программы – это планы 
развития и приоритеты на 
ближайшие 6–7 лет. Теперь 
по целому ряду направлений 
у нас есть четкое понимание 
того, как системно действо-
вать в ближайшие годы. Важ-

но, чтобы министерства ра-
ботали не только в ситуатив-
ном режиме или закрывали 
проблемы, которые возника-
ют, а видели свою работу на 
годы вперед, – прокомменти-
ровал Павел Малков. 

в новых условиях 
Губернатор Павел Малков 
поблагодарил всех, кто при-
нимал участие в организа-
ции нового пункта отбора 
граждан на военную служ-
бу по контракту, который 
открылся в Рязани по адре-
су: ул. Каширина, д. 1. Глава 
региона отметил, что работа 
выстроена в современном 
формате, на первом этаже 
здания расположен МФЦ, 
что позволяет быстро решать 
многие вопросы. В несколь-
ко раз, по сравнению с тем, 
как было раньше, увеличена 
площадь помещения, расши-
рен штат сотрудников. Это 
позволило повысить про-
пускную способность, что, 
по мнению главы региона, 
важно, поскольку интерес к 
службе по контракту растёт.

виден Прогресс 
На заседании регионального 
правительства Павел Малков 
прокомментировал свою не-
давнюю рабочую поездку в 
город Касимов. Она, напом-
ним, состоялась в пятницу. 
Павла Малкова в ней сопро-
вождал вице-губернатор Ар-
тём Бранов, который лично 
курирует этот крупный му-
ниципалитет Рязанской об-
ласти. 

Подводя итоги поездки, 
глава региона отметил объ-

ём проведенного за послед-
нее время дорожного ре-
монта в городе, а именно 
10 участков дорог, включая 
центральную улицу Касимо-
ва – Советскую. По словам 
Павла Малкова, важно, что 
работа ведется комплексно – 
помимо замены асфальта от-
ремонтированы тротуары, 
установлены освещение и 
ограждения, заменены оста-
новочные павильоны. 

– На следующий год по 
дорогам тоже большие пла-
ны – несколько улиц, пло-
щадь Соборная. Соответс-
твенно нужно очень тща-
тельно контролировать все 
сроки и уже сейчас готовить-
ся к следующему году, – под-
черкнул губернатор. 

Отдельно Павел Малков 
прокомментировал положе-
ние дел на главной городс-
кой стройке, где возводится 
школа на 960 мест по нац-
проекту «Образование». Он 
напомнил о необходимости 
завершить проект качествен-
но и в срок, то есть через год. 
Губернатор также рассказал, 
что проинспектировал ход 
благоустройства территории 
у Торговых рядов, реализа-
цию проекта по созданию 
туристического кода центра 
города, обсудил с ответствен-
ными лицами проблемные 
вопросы. 

– В целом у меня сейчас 
уже нет сомнений, что го-
род мы преобразим. Средств 
вкладывается достаточно 
много, – отметил Павел Мал-
ков.

Губернатор вспомнил о 
своём первом визите в Ка-

симов и, как он выразился, 
целом спектре негативных 
чувств, которые тогда испы-
тал. Сейчас же, по словам 
Павла Малкова, город меня-
ется и виден прогресс. 

река станет Чище 
По традиции на заседании 
правительства глава реги-
она заслушал отчеты руко-
водителей министерств и 
ведомств, глав муниципали-
тетов об исполнении пору-
чений и решении вопросов, 
которые обозначают жители 
в социальных сетях. 

Например, в этот раз 
речь шла о том, что в Са-
пожковском районе необ-
ходимо привести в порядок 
реку Мошку. Губернатор Па-
вел Малков напомнил, что 
по итогам поездки в Сапож-
ковский район давал пору-
чение обследовать водоём 
и подготовить предложения 
по его оздоровлению. Этой 
работой сейчас занимается 
региональное минприроды 
совместно с администраци-
ей района. По словам ми-
нистра природопользова-
ния Александра Новикова, 
сейчас на участке протяжён-
ностью два километра изуча-
ются состояние дна реки, её 
берегов, особенности приле-
гающих водоохранных зон. 
К концу ноября мониторин-
говые мероприятия должны 
завершиться. 

Силами администрации 
района приводятся в поря-
док берега реки. Как расска-
зал глава администрации 
Алексей Кириллов, с мая по 
октябрь прошли пять суб-

ботников. Была произведе-
на опиловка аварийных де-
ревьев, вывезены древесные 
отходы и бытовой мусор. В 
субботниках приняли учас-
тие более 100 человек. Как 
пояснил Алексей Кириллов, 
по итогам уборки вид реки 
изменился в лучшую сторо-
ну, но эта работа будет про-
должена. 

Зима блиЗко 
Тему подготовки региона к 
предстоящим холодам, воп-
росы зимнего содержания 
дорог, улиц, общественных 
пространств и дворов так-
же затронули на заседании. 
Губернатор указал на необ-
ходимость лучше чистить 
тротуары от снега и наледи, 
следить за состоянием го-
родских пешеходных зон в 
предстоящий зимний пери-
од. Просьбу улучшить рабо-
ту по содержанию городских 
тротуаров Павел Малков ад-
ресовал лично и.о. главы ад-
министрации Рязани Вита-
лию Артёмову. Губернатор 
напомнил, что в прошлом 
году по этому вопросу было 
много нареканий со стороны 
жителей областного центра. 
Ситуация усугублялась пого-
дой с ледяными дождями, из-
за чего тротуары буквально 
превращались в катки. 

– У нас нет оснований ду-
мать, что в этом году будет не 
так. Будут и гололёды, и са-
мая разная погода. Поэтому 
тротуарам – особое внима-
ние, – сказал губернатор. 

Подготовила  
Людмила Иванова 

траектория развития определена 
губеРнАтоР пАВел мАлкоВ пРизВАл РегионАльные ВедомстВА  
РАботАть не только В ситуАтиВном Режиме, но и Видеть сВою деятельность нА годы ВпеРед 

комфортная среда

ло 3-го Борковского карьера 
от пляжа до Шпалозавода, 
зелёная зона на улице Поле-
таева, сквер Жириновского, 
зелёная зона в районе дома 
№19 по улице Костычева. Вы-
везли порубочные остатки из 
Соколовского сквера на пе-
рекрестке улиц Добролюбо-
ва и Чехова. На зелёной зоне 
в районе дома №34 по улице 
Качевской и на Шереметьевс-
ком проезде удалили сорную 
поросль.

В уборке территорий при-
няли участие более 200 чело-
век. Дирекция благоустройс-
тва города вывезла 35 кубо-
метров собранного мусора 
и 25 кубометров веток. Для 
работ было задействовано 7 
единиц техники ДБГ и спец-
техника, которую предоста-
вили муниципальные пред-
приятия.

третий субботник
В нём приняли участие со-
трудники администрации 

города, активные рязанцы, 
работники учреждений и ор-
ганизаций всех форм собс-
твенности, а также коллекти-
вы муниципальных предпри-
ятий. Во время субботника 
были убраны улица Орсовс-
кая, Верхний городской парк, 
сквер Керамзавода, сквер им. 
академика В.Ф. Уткина, Ше-
реметьевский проезд, парк 
Морской славы, сквер Быс-
трец, улица Забайкальская. 
Также были организованы 
работы по удалению сор-
ной поросли на улице Кор-
нилова.

В уборке территорий 
приняли участие более 200 
активных рязанцев. Дирек-
ция благоустройства горо-
да вывезла 28 кубометров 
веток, 15 тонн листвы и 5 
кубометров мусора. В рабо-
тах было задействовано 12 
единиц техники ДБГ и спец-
техника, которую предоста-
вили муниципальные пред-
приятия.

Четвертый 
(ЗаклюЧительный) 
субботник
Для уборки общественных 
пространств вышли работ-
ники муниципальных пред-
приятий, организаций всех 
форм собственности, сотруд-
ники администрации, нерав-
нодушные жители.

Санитарную очистку про-
водили во всех районах го-
рода, в том числе в скверах 
на площади 26 Бакинских 
комиссаров и Керамзавода, 
бульваре Есенина и Лыбед-
ском бульваре, зелёных зонах 
в поселке Дягилево, улицах 
Корнилова и Халтурина, на 
Шереметьевском проезде.

В уборке территории при-
няли участие более 200 не-
равнодушных рязанцев. Ди-
рекция благоустройства го-
рода вывезла 2 тонны собран-
ного мусора и 10 тонн лист-
вы. Для работ было задейс-
твовано 5 единиц техники 
ДБГ и спецтехника, которую 

предоставили муниципаль-
ные предприятия.

субботники 
Завершились, 
но работы 
Продолжаются
Несмотря на желание рязан-
цев привести свой город в по-
рядок, за четыре субботника 
они так и не успели убрать 
всю территорию.

В понедельник, 30 октября, 
сотрудники дирекции благо-
устройства с семи часов утра 
вышли на уборку города после 
выходных дней. Во всех райо-
нах подметали дорожки в пар-
ках и скверах, убирали мусор, 
очищали урны. Проводили 
обслуживание общественных 
туалетов, подземных и надзем-
ных пешеходных переходов.

Листву сгребали и выво-
зили в скверах имени В.Ф. 
Уткина, Железнодорожни-
ков, 50-летия Октября, на 
Первомайском проспекте, 
Бульваре Победы. Сорную 
растительность удалили на 
Московском шоссе и в парке 
им. Ю.А. Гагарина. На улице 
Строителей работал измель-
читель, перерабатывали ра-
нее спиленные ветки и по-
росль в древесную щепу.

Проезжую часть убирали 
на улице Маяковского и пло-
щади Мичурина. Поврежде-
ния на сетях уличного осве-
щения устраняли на улицах 
Интернациональной, Новой, 
Связи. Аварийные деревья 
спилили на улице Мервин-
ской и Московском шоссе, 
порубочные остатки выво-
зили на Народном бульваре. 
На нескольких десятках улиц 
подмели тротуары. 

Пока в Рязани нет снега, 
работы по уборке продол-
жатся.

Вячеслав Астафьев

В ходе проведения оперативно-профилак-
тического мероприятия, направленного на пре-
сечение правонарушений в сфере незаконного 
оборота наркотиков, сотрудники Рязанского ло 
мВд России на транспорте на железнодорож-
ной станции дягилево выявили 20-летнего жителя 
ухоловского района Рязанской области, подоз-
реваемого в хранении запрещенного препара-
та. юношу доставили в линейный отдел.

при проведении личного досмотра во внут-
реннем кармане куртки у молодого человека об-
наружили и изъяли сверток из фольгированной 
ленты с неизвестным веществом внутри. соглас-
но справке об исследовании, содержимое свер-
тка является наркотическим средством – произ-

водным n-метилэфедрона массой 1,6 грамма, 
что является крупным размером. 

со слов злоумышленника, «синтетику» он 
приобрел бесконтактным способом через тай-
ник-закладку для личного употребления.

следствием Рязанского ло мВд России на 
транспорте в отношении гражданина возбуж-
дено уголовное дело по признакам преступле-
ния, предусмотренным ч.2 ст.228 уголовного 
кодекса Российской Федерации «незаконные 
приобретение и хранение наркотического ве-
щества в крупном размере». Фигуранту избра-
на мера процессуального принуждения в виде 
обязательства о явке.

Расследование продолжается. 

з аконопроект о развитии креатив-
ных индустрий собираются внести в 

госдуму в ближайшее время

К 2030 году с нынешних 4,6 до 15 процентов 
вырастет количество россиян, занятых творчес-
твом – народно-художественными промысла-
ми и ремеслами, музыкой и кино, живописью 
и музейной деятельностью, промышленным 
дизайном и модой, а также гастрономией и 
производством видеоигр. Это следует из Кон-
цепции кабмина о развитии творческих ин-
дустрий, которую приняли еще в 2021 году. 
Вдогонку к этому документу подготовлен зако-
нопроект, который определяет, что такое кре-
ативные индустрии и на какую помощь могут 
рассчитывать те, кто в них занят. Документ есть 
в распоряжении «Парламентской газеты».

творЧество в Законе
Законопроект анонсировали еще два года на-
зад, когда Правительство утвердило концеп-
цию развития креативных индустрий, а Мин-
культуры разработало план ее выполнения. 
Одним из пунктов этих документов значилась 
разработка соответствующего федерально-
го закона. Теперь такой документ подготов-
лен. Как стало известно «Парламентской га-
зете», его могут внести в Госдуму в ближай-
шее время.

Законопроект вводит понятие «креатив-
ные индустрии» как вид экономической де-
ятельности, связанной с созданием, продви-
жением, распространением, реализацией кре-
ативных продуктов. Это понятие тоже объяс-
нили: креативный продукт – результат интел-
лектуальной деятельности или совокупность 
таких результатов, а также «продукция, услу-
ги, работы, стоимость которых в значительной 
степени обусловлена использованием резуль-
татов интеллектуальной деятельности».

от галерейщиков до гастрономов
Креативные индустрии могут разделить на 
несколько видов, например:

• использование историко-культурного 
наследия, в том числе народных художест-
венных промыслов и ремесел, деятельность 
галерей, производство продукции с исполь-
зованием музейных изображений;

• создание и использование произведе-
ний литературы и искусства, включая драма-
тические, хореографические, музыкальные 
произведения, а также произведения изоб-
разительного искусства и фотографические 
произведения;

• использование информационно-теле-
коммуникационных технологий, в том числе 
технологий виртуальной и дополненной ре-
альности, создание компьютерных игр, рекла-
ма, издательское дело, деятельность СМИ;

• прикладное творчество – создание и про-
изводство одежды, аксессуаров, декоративно-
прикладное и сценографическое искусство, 
дизайн, архитектура, гастрономия.

Конкретные виды креативных индустрий, 
скорее всего, будет определять кабмин. Он 
же установит порядок формирования и веде-
ния единого реестра субъектов креативных 
индустрий.

льготная аренда  
и бесПлатный инвентарь
Занятые в креативных индустриях люди смо-
гут рассчитывать на поддержку от государс-
тва. Для этого необходимо наличие регистра-
ции на территории России в качестве юрлица, 
ИП или самозанятого.

Так, предполагается имущественная под-
держка – передача во владение или пользо-
вание земельных участков, зданий, транс-
портных средств, инвентаря на возмездной и 
безвозмездной основе или финансовая подде-
ржка в форме налоговых льгот.

Также может быть образовательная подде-
ржка, например создание условий для подго-
товки кадров для креативных индустрий. Или 
создание организаций, оказывающих кон-
сультационные услуги в таких сферах.

В новом законе шесть статей из шестнад-
цати посвящены условиям, особенностям 
и различным видам поддержки, рассказа-
ла «Парламентской газете» один из авторов 
законопроекта, сенатор Галина Карелова: 
«Это безусловная новация. Создается право-
вая основа для системной поддержки креа-
тивной индустрии, притока специалистов в 
эту сферу».

4,7 Процента ввП… Пока
Еще одна новация законопроекта – создание 
креативных кластеров, специальных террито-
рий с льготными условиями для ведения та-
кой деятельности. Как отметила Галина Каре-
лова, сейчас поддержку оказывают точечно, 
избирательно: «В стране пока очень неравно-
мерно распределена занятость в креативных 
индустриях. В основном все сконцентрирова-
но в Центре. В регионах доля граждан, кото-
рые зарабатывают на жизнь, работая в креа-
тивных отраслях, существенно меньше».

Как рассказала сенатор, сейчас доля креа-
тивных индустрий в ВВП страны оценивается 
в 4,7 процента: «Уверена, что есть все возмож-
ности для роста этого показателя и закон бу-
дет стимулировать развитие и использование 
имеющегося потенциала».

«Наш показатель уже вполне сопоставим с 
такими странами, как, например, Германия, 
мы опережаем по нему Канаду и Бразилию, 
немного отстаем от Великобритании», – от-
метила Карелова.

Особенно большой потенциал для разви-
тия креативных индустрий в России есть в 
сфере народных промыслов и ремесел, ска-
зала ранее «Парламентской газете» зампред 
Комитета Совета Федерации по науке, образо-
ванию и культуре Людмила Скаковская.

Автор: Юлия Сапрыгина

на службе Закона
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– рассмотреть вопрос сни-
жения максимальной ставки 
налога на имущество от ка-
дастровой стоимости мини-
мум до 0,5% и закрепления 
данной нормы в НК РФ, под-
держать предложение феде-
рального бизнес-омбудсмена 
об установлении предельно-
го роста исчисленного налога 
на имущество от кадастровой 
стоимости на уровне 10% от 
предыдущего налогового пе-
риода;

– увеличить количест-
во доступных кредитных 
продуктов, направленных 
на пополнение оборотных 
средств, под малую процен-
тную ставку, разработать 
специальный кредитный 
продукт для начинающих 

в целом или начинающих 
новую сферу деятельности 
предпринимателей;

– пересмотреть критерии 
отнесения к субъектам мало-
го и среднего предпринима-
тельства;

– разработать дополни-
тельные меры по привлече-
нию в бизнес квалифициро-
ванных кадров, в том числе 
меры по стимулированию 
бизнеса к созданию нормаль-
ных условий труда путём ус-
тановления дополнительных 
налоговых льгот для субъек-
тов МСП, сохранивших ра-
бочие места с сохранением 
штатной численности и не 
допускающих снижения фон-
да оплаты труда в течение 
двух календарных лет.

Б олее трёх тысяч гек-
таров сельхозуго-

дий в Рязанской облас-
ти в этом году проходят 
агрохимическое обсле-
дование. Проводит его 
крупнейшая российская 
сеть дистрибуции ми-
неральных удобрений 
 «ФосАгро-Регион» (вхо-
дит в Группу «ФосАгро»), 
а главная задача, кото-
рую решает компания 
совместно с сельхозто-
варопроизводителями, – 
контроль плодородия и 
продуктивности сельхоз-
земель.

«Мы не просто отбираем 
образцы почв и обеспечива-
ем их качественный анализ. 
Мы даем нашим клиентам 
чёткое понимание возмож-
ностей каждого из обследо-
ванных полей и помогаем 
выстроить стратегию управ-
ления плодородием, прора-
ботать и внедрить системы 
минерального питания, адек-
ватные севообороту, почвен-
но-климатическим условиям 
и требованиям к рентабель-
ности бизнеса сельхозпред-
приятия. Опыт последних 

двух лет показывает, что 
точное распределение мине-
ральных удобрений по полю, 
с учётом различных зон пло-
дородия, позволяет увеличи-
вать урожайность полевых 
культур на 10–25%», – отме-
тил генеральный директор 
«ФосАгро-Регион» Андрей 
Вовк.

Агрохимическое обсле-
дование почв – основа для 
планирования системы зем-
леделия. Оно позволяет оп-
ределить комплекс показа-
телей плодородия, устано-
вить точный уровень пита-
тельных элементов в почве, 
а также выработать решение 
для максимально эффектив-
ного применения удобрений 
на каждом конкретном поле. 
Результатом становится рост 
урожайности при оптимиза-
ции расходов на минераль-
ное питание растений.

Всего с начала этого года 
обследовано уже 50 тыс. га 
сельхозземель, преимущес-
тва этого сервиса оценили 
несколько десятков сельхоз-
предприятий, среди кото-
рых ведущие агрохолдинги 
страны: «Грейнрус», «Проди-
мекс», «Ростагро», «Русская 
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эконоМика: Пути РАзвития

Рязанские аграрии внедряют научный подход 
в работе с удобрениями

новости

увАжАемый ПлАтельщик 
стРАховых взносов!
1 октября 2023 года вступила в действие норма, предусмот-
ренная пунктом 9 статьи 78 налогового кодекса Российской 
Федерации, в соответствии с которой суммы уплаченных 
страховых взносов распределяются в бюджеты государс-
твенных внебюджетных фондов по факту представления уве-
домления об исчисленных суммах налогов, авансовых пла-
тежей по налогам, сборов, страховых взносов или расчета 
по страховым взносам.

Если в декабре 2023 года в составе единого налогово-
го платежа (или платежными поручениями со статусом «02») 
будут уплачены суммы страховых взносов, исчисленных за 
декабрь, следует одновременно в декабре 2023 года пред-
ставить уведомление об исчисленной сумме налога (стра-
хового взноса).

В представляемом уведомлении указать в отношении 
сумм таких страховых взносов код отчетного периода 34/3 
(код налогового периода МС.12.2023 – в случае уплаты пла-
тежными поручениями со статусом «02»).

Аграрная Группа», «СТЕПЬ», 
«Черкизово», а также фер-
мерские хозяйства. До кон-
ца года компания планирует 
 охватить 60 тыс. га в почти 
20 регионах.

ООО «Золотой колос» Ста-
рожиловского района про-
вело агрохимобследование 
на площади 1000 га этой 
весной.

Заместитель гендирек-
тора предприятия Денис 
Мысин отметил оператив-

ность и качество работ: 
«Очень понравилось циф-
ровое обеспечение, за отбо-
ром проб можно смотреть с 
помощью цифровой плат-
формы, наблюдая за треком 
движения пробоотборника 
и контрольными точками. 
После анализа в лаборато-
рии мы получили полную 
информацию о состоянии 
земель и содержании ин-
тересующих нас элементов 
питания. Также получили 

электронную карту полей 
с графическим нанесением 
величины исследованных 
показателей».

–  П о  р е к о м е н д а ц и и 
 «ФосАгро-Регион» по ито-
гам агрохимобследования 
мы пересмотрели систему 
минерального питания. Для 
оценки эффективности за-
ложили контрольные участ-
ки. Новый подход в работе с 
удобрениями дал ощутимую 
прибавку в урожайности, 
позволил увеличить уровень 
рентабельности сельхозкуль-
тур. Поэтому при составле-
нии технологических карт на 
2024 год мы уже практически 
на всех площадях будем ис-
пользовать разработанную 
«ФосАгро-Регион» схему ми-
нерального питания, – рас-
сказал Денис Мысин.

Развитие нового серви-
са – продолжение системной 
работы «ФосАгро-Регион» на 
Рязанщине. Компания обес-
печивает прямые поставки 
минеральных удобрений аг-
рариям области.

В июле этого года ге-
н е р а л ь н ы й  д и р е к т о р 
 «ФосАгро-Регион» Андрей 
Вовк и губернатор области 

Павел Малков подписали со-
глашение о сотрудничестве и 
взаимодействии.

Компания планирует от-
крыть в Кораблинском райо-
не центр дистрибуции, кото-
рый обеспечит накопление, 
хранение и доставку агра-
риям широкого ассортимен-
та минеральных удобрений 
ФосАгро – более 50 марок. 
Логистический комплекс рас-
считан на единовременное 
хранение около 20 тыс. тонн 
минеральных удобрений.

«Новый инвестпроект вос-
требован для дальнейшего 
развития сельского хозяйс-
тва в регионе. Рязанский аг-
ропромышленный комплекс 
традиционно силён и актив-
но развивается. Наши агра-
рии добиваются высоких по-
казателей, только за послед-
ний год объемы производства 
увеличены на 16%. Одним из 
приоритетов остается ввод в 
оборот неиспользуемых зе-
мель, поэтому потребность 
в минеральных удобрениях 
будет только расти. С откры-
тием логистического центра 
аграрии будут их оператив-
но получать», – отмечал Па-
вел Малков.

Предложения регионов
В ГоСдуМЕ оБСудили РазВитиЕ МалоГо и СРЕднЕГо пРЕдпРиниМатЕльСтВа

Б изнес-омбудсмены 
выступают за сниже-

ние фискальной нагрузки 
и повышение доступнос-
ти финансовых инстру-
ментов для мсП.

Парламентские слушания 
«Развитие малого и среднего 
предпринимательства в Рос-
сийской Федерации: задачи, 
перспективы, законодатель-
ное обеспечение» прошли 23 
октября. Их провёл председа-
тель Государственной Думы 
Вячеслав Володин. Органи-
затором мероприятия вы-
ступил комитет Госдумы по 
малому и среднему предпри-
нимательству.

В парламентских слуша-
ниях приняли участие Упол-
номоченный при Президен-
те Российской Федерации по 
защите прав предпринимате-
лей Борис Титов и региональ-
ные бизнес-омбудсмены, в 
числе которых был и рязан-
ский бизнес-омбудсмен Ми-
хаил Пронин.

«Мы заблаговременно на-
правили наши предложения, 
которые были сформированы 
на основе обращений рязан-
ских предпринимателей. В 
числе предложений – меры 
по снижению фискальной на-
грузки и повышению доступ-
ности финансовых инстру-
ментов для МСП, снижению 
административного и сило-
вого давления на бизнес», – 
заявил Михаил Пронин.

Рязанским омбудсменом 
было предложено: 

– возобновить ранее на-
чатую федеральными орга-
нами власти работу по сис-
тематизации неналоговых 
платежей, разработке и при-
нятию соответствующего 
проекта федерального зако-
на (так называемого «нена-
логового кодекса»), опреде-
ляющего виды таких плате-
жей и порядок установле-
ния органами власти новых 
платежей, а также с учетом 
непростой экономической 
ситуации рассмотреть воп-
рос введения моратория на 
установление новых ненало-
говых платежей на ближай-
шие два года;
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Бизнес-омбудсмен михаил Пронин и директор АРБ Рязанской области Алек-
сандр уланов приняли участие в парламентских слушаниях

по подддержке малого  
и среднего предпринимательства 
поступило в профильный комитет 
Госдумы от бизнес-омбудсменов, 
деловых объединений  
и предпринимателей

ЦиФРы

предложений по поддержке 
МСП от бизнес-омбудсменов, 
деловых объединений и от са-
мих предпринимателей.

Их можно разделить по те-
матике на 10 направлений:

– налоговая нагрузка на 
МСП;

– развитие МСП (доступ 
к кредитам, займам, госза-
купки);

– административное дав-
ление;

– уголовное преследова-
ние;

– кадастровая стоимость 
объектов недвижимости;

– страховые взносы;
– кадровые вопросы;
– взаимодействие МСП и 

субъектов естественных мо-
нополий;

– строительство и земле-
пользование;

– расчёты и работы с пла-
тежными системами.

Докладывая об основных 
направлениях государствен-
ной политики сфере МСП, 
первый заместитель пред-
седателя Правительства РФ 
Андрей Белоусов остановил-
ся в своём докладе на мерах, 
которые дали возможность 
стабилизировать общую чис-
ленность занятых в секторе 
МСП, выделив восемь клю-
чевых направлений.

Это снижение ставок по 
страховым взносам; увели-
чение как объёмов, так и  
аудитории получателей фи-
нансовой поддержки от госу-
дарства; модернизация систе-
мы КНД; функционирование 
платформы по сбору обраще-
ний бизнеса по вопросам ад-
министративного давления – 
«Забизнес.рф»; расширение 

доступа МСП к закупкам круп-
нейших компаний с государс-
твенным участием; оказание 
помощи предпринимателям 
на базе сети центров «Мой 
бизнес»; функционирование 
системы «одно окно» феде-
ральных и региональных сер-
висов поддержки малого биз-
неса на цифровой платформе 
«МСП.РФ»; легализация и под-
держка деятельности самоза-
нятых.

Заслуживает внимания 
выступление на парламент-
ских слушаниях Уполномо-
ченного при Президенте РФ 
по защите прав предприни-
мателей Бориса Титова, кото-
рый отметил необходимость 
увеличения эффективности 
производственного сектора.

Как отметил федеральный 
бизнес-омбудсмен, сегодня в 
России всего лишь 0,6% всех 
субъектов МСП (37 тысяч) по 
ОКВЭД занимаются произ-
водством оборудования, ма-
шин, электроники, компьюте-
ров, оптики и тому подобное. 
Борисом Титовым отмечена 
необходимость стимулирова-
ния производственного мало-
го и среднего бизнеса. Напри-
мер, увеличить для него поро-
ги применения упрощенной 
системы налогообложения 
до 5 млрд выручки в год. Аль-
тернативный вариант – при 
существующем пороге УСН 
установить льготную ставку 
по налогу на прибыль в 5% 
(на первые два года после пе-
рехода на ОСНО) с примене-
нием в дальнейшем прогрес-
сивной ставки в зависимости 
от оборота. Отмечено также, 
что компаниям надо давать 
перспективу роста, устраняя 
нынешний резкий провал при 
переходе с УСН на ОСНО, и 
предложено разрешить ма-
лым предприятиям на УСН 
работать с НДС, если им это 
нужно.

Подготовил  
Максим Майоров

Как отметил председатель 
комитета по малому и сред-
нему предпринимательству 
Госдумы Александр Дёмин, 
всего в рамках парламент-
ских слушаний в профиль-
ный комитет поступило 549 

ноВыЕ РыночныЕ 
иГРоки
Рязанские предприниматели стали выпускника-
ми школы бизнеса

завершилось обучение в Рязанской школе бизнеса, ор-
ганизованное центром «Мой бизнес» агентства развития 
бизнеса Рязанской области. участие в проекте приняли 17 
предпринимателей. на занятиях они узнали об основах биз-
нес-планирования, ведения переговоров, методах оформле-
ния грантовой господдержки, практиках успешных продаж, 
продвижении бизнеса в социальных сетях и на других пло-
щадках интернета, сегментировании рынка, работе с целе-
вой аудиторией и о многом другом. участники отметили, что 
курс был достаточно полезным для них.

– не первый раз принимаю участие в образовательных 
мероприятиях центра «Мой бизнес». очень нравится состав 
преподавателей, информация дается в простой и доступной 
форме. на обучении царила дружеская атмосфера. препо-
даватели дают обратную связь по всем поставленным воп-
росам. С большим удовольствием рекомендую пройти сле-
дующее обучение друзьям, – рассказала участница школы 
бизнеса Елена коновалова.

Сертификаты выпускникам вручил директор агентства 
развития бизнеса александр уланов. 

– поздравляю наших предпринимателей с окончанием 
курсов. Мы помогаем сформировать траекторию развития 
бизнеса: обучаем будущего предпринимателя, чтобы поста-
вить его на те рельсы, по которым он будет в дальнейшем 
двигаться. надеюсь, что полученные знания помогут нашим 
участникам в развитии своих проектов, – сказал он.

обучение проводится по национальному проекту «Ма-
лое и среднее предпринимательство и поддержка индиви-
дуальной предпринимательской инициативы». Слушателям 
рассказывают про передовые технологии в области менедж-
мента и стратегии как продаж, так и привлечения контра-
гентов, о многих других процессах современной коммер-
ческой деятельности, которыми обязан владеть уверенный 
рыночный игрок. при этом дается актуальная информация 
по самым свежим изменениям в правовой системе, регули-
рующей бизнес, что позволяет выстраивать стратегию раз-
вития своего дела с минимальными рисками. 

конСтРуктоРы 
БудущЕГо
Рязанских студентов обучили деловым приёмам

В «точке кипения» провели воркшоп (семинар) «карьерное 
консультирование». В нём приняли участие 32 студента из 
РГРту. Спикером выступила HR-консультант, HR-director 
CRM маркетингового агентства EMAILMATRIX Екатерина 
пономарёва. она рассказала, как найти свое призвание, 
научиться правильно заполнять резюме и проходить собесе-
дование. для участников были организованы мастер-классы, 
где они сами могли составить резюме одного из слушате-
лей и презентовать его. победители получили специальные 
призы. Екатерина пономарёва отметила, что мини-курс 
«карьерное консультирование» помогает приобрести зна-
ния и навыки, которые необходимы для трудоустройства и 
профессионального развития. Семинар прошел как часть 
набора акций национального проекта «Малое и среднее 
предпринимательство». агентство развития бизнеса регио-
на регулярно организует лекции и семинары для наиболее 
экономически активной части жителей области, в первую 
очередь для молодёжи и представителей бизнеса, которые 
только начинают свое дело. В качестве преподавателей при-
глашают специалистов по консалтингу разных направлений, 
которые хорошо зарекомендовали себя в течение длитель-
ной совместной работы с агентством развития бизнеса по 
разнообразным проектам. 

Михаил Скрипников
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На территории Рязанской области 
расположены объекты Единой систе-
мы газоснабжения, обеспечивающие 
бесперебойную транспортировку при-
родного газа, газоснабжение населен-
ных пунктов и промышленных пред-
приятий и являющиеся объектами по-
вышенной опасности, попадающими 
под действие ФЗ № 116 от 21.07.1997 
«О промышленной безопасности опас-
ных производственных объектов».

Объектами Единой системы газос-
набжения являются магистральные 

газопроводы, газопроводы-отводы, 
кабельные линии связи, кабельные 
линии телемеханики, кабельные и 
воздушные линии электроснабжения, 
средства электрохимической защиты 
газопроводов, крановые площадки, 
необслуживаемые усилительные пун-
кты (НУП), антенно-мачтовые соору-
жения, контрольные пункты телеме-
ханики (КП ТМ), катодные станции с 
анодными заземлителями.

Для обеспечения безопаснос-
ти людей и имущества, связанных с 
повреждением указанных объектов, 
запрещается любой вид деятельнос-
ти в охранной зоне объектов Единой 
системы газоснабжения без пись-
менного разрешения уполномочен-
ного представителя филиала ООО 
«Газпром трансгаз Москва» Истьин-
ское ЛПУМГ на территории Рязанс-
кой области.

Будьте внимательны и осторож-
ны вблизи объектов магистральных 
газопроводов! Указанные объекты 
обозначены на местности специ-
альными информационными зна-
ками.

Обнаружив утечку газа, а также в 
случаях необходимости проведения 
работ в охранной зоне и/или в пре-
делах допустимых минимальных рас-

стояний от оси газопровода, с целью 
предупреждения нежелательных пос-
ледствий и предотвращения несчас-
тных случаев, просьба обращаться в 
филиал ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Истьинское ЛПУМГ.

КонтаКтные данные  
для обращений:

филиал ооо «Газпром трансгаз Мос-
ква» Истьинское ЛПУМГ (адрес: 
391191, рязанская область, Старожи-
ловский район, село истье, телефон 
+7(49151) 2-14-30);

филиал ооо «Газпром трансгаз Мос-
ква» Гавриловское ЛПУМГ (адрес: 
140531, Московская область, луховиц-
кий район, поселок Газопроводск, теле-
фон +7(496) 636-35-53 доб. 206);

филиал ооо «Газпром трансгаз Мос-
ква» Моршанское ЛПУМГ (адрес: 
393950, тамбовская область, Моршан-
ский район, поселок Газопровод, теле-
фон +7(47533) 9-42-06);

филиал ооо «Газпром трансгаз Мос-
ква» Путятинское ЛПУМГ (адрес: 
391480, рязанская обл., Путятинс-
кий район, село Путятино, телефоны: 
+7(49146)2-16-74, 2-12-40 (диспет-
чер-круглосуточно)).

ВнИМанИе! 
ООО «Газпром трансгаз Москва» предупреждает!
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• Графики работы  
по договоренности
• оплата  
1250-2000 рублей/смена
• Магазин «Hoff»,  
Московское шоссе, 21 
(теppитоpия ТЦ»Премьеp»)
Тел 8-910-567-84-85

• Магазин «Апeльсин», 
Oстpoвcкoгo 109/2 с.4 
тел. 8-960-661-10-51

о дноимённую поэму Владимир Маяковский 
написал ровно 100 лет назад. Я недавно её 

перечитала и ещё раз убедилась: как будто вче-
ра написана и для нас. Почему я так уверена? 

Ну хотя бы потому, что автор «вовсю, всей сердечной 
мерою, в жизнь сию, сей мир верил» и верует. А ещё по-
тому, что он знает: любовь – это прежде всего духовный, 
а не бытовой союз двух людей, мужчины и женщины. И 
любовь в семье нельзя заменить ни «штопаньем носков», 
ни чаепитием, ни комфортом. А ещё любовь, по Маяков-
скому, не служанка «замужеств, похоти, хлебов». Настоя-
щая любовь должна идти по «всей вселенной», у неё кос-
мический, неземной размах. Лирический герой этой по-
эмы признаётся, что такой любовью он в своей жизни не 
долюбил и настоящей семьей, где правит такая любовь, 
не дожил. Ему очень хочется долюбить и дожить, поэтому 
он готов воскреснуть хоть в тридцатом веке, чтобы толь-
ко наверстать то, что не удалось в земной жизни. 

В тридцатый век, конечно, и нам не заглянуть. А вот 
в начало 21-го, пожалуй.

Если верить прошлогоднему опросу ВЦИОМ ко Дню 
семьи, любви и верности, то 82% россиян переживали 
большую, настоящую любовь хотя бы раз в жизни. Со-
стоящие в браке говорили об этом в полтора раза чаще, 
чем холостые и незамужние. Никогда не испытывали 
чувство настоящей любви 13% россиян, и этот процент 
за двадцать лет не изменился.

Больше половины участников опроса (59%) верят в 
любовь с первого взгляда. Те, кто анализировал данные 
опроса, отмечают, что положительный ответ на такой 
вопрос чаще давали люди в возрасте 45 лет и старше. 
Молодые оказались более скептичны: почти 60% людей 
от 18 до 24 лет считают, что любовь с первого взгляда 
невозможна. С ними согласны 52% тех, кому от 25 до 
34 лет. Я думаю, это тема отдельного исследования для 
тех, кто профессионально изучает институт современ-
ной российской семьи. От себя замечу вслед за героем 
кинофильма «Не может быть!» по рассказам Михаила 
Зощенко: «Романтизма нету…»

Но не всё так прагматично. Любовь всё равно ос-
таётся на первом месте среди причин, по которым люди 
сегодня вступают в брак. 51% опрошенных считают 
именно так. Женщины, естественно, думают так чаще 
(58%). Так же, как состоящие в браке по сравнению с 
холостяками и незамужними женщинами. 

На втором месте – желание иметь детей. А вот тре-
тье место причин для вступления в брак поделили вы-
года, расчет и создание семьи (по 13%). Причём выго-
ду и расчёт в качестве причины вступить в брак жители 
обеих столиц, Москвы и Санкт-Петербурга, называли 
чаще – по 18%.

При всем этом половина участников опроса считает, 
что за последние 10–15 лет люди стали реже вступать в 
брак и создавать семьи (такое мнение высказали 52%). 
Интересно, что и пятнадцать лет назад наши согражда-
не думали точно так же (в 2007 году – 51%).

Это все статистика. Но давайте вспомним призна-
ния Владимира Маяковского в любви Лиле Брик: «Кро-
ме любви твоей, мне нету солнца», «Кроме любви тво-
ей, мне нету моря» и, наконец, самое знаменитое: «И 
в пролёт не брошусь, и не выпью яда, и курок не смогу 
над виском нажать.// Надо мною, кроме твоего взгля-
да, не властно лезвие ни одного ножа…»

Куда там всем нашим лайкам, сердечкам и эсэмэс-
кам? Владимир Маяковский жил = любил. Любовь была 
необходима ему как дыханье.

Об этом, впрочем, очень точно напишет через пол-
века другой Владимир – Высоцкий – в «Балладе о люб-
ви». Помните?

И Константин берет гитару
В ряЗани ПрошЁл тВорчеСКий Вечер КонСтантина ПаСКаля «ЗВеЗда В ПредраССВетной МГле»

КУЛьТУРа

З ал культурно-вы-
ставочного центра 

«на Грибоедова» с тру-
дом вместил всех гос-
тей, кресла и стулья при-
шлось брать из разде-
валки. С таким аншла-
гом прошла очередная 
встреча клуба имени по-
эта евгения Маркина «Са-
мородок». 

Поэт, композитор, сце-
нарист, ведущий городских 
праздников и торжеств, от-
части даже шоумен, если 
речь идет о культурных со-
бытиях высокой пробы… А 
кто же он ещё, многогран-
ный Константин Паскаль? 
Этот творческий вечер дал 
ответ и на этот вопрос – пре-
красный друг, умеющий 
объединять лучшие твор-
ческие силы. В этой ипоста-
си Константин и готовился 
провести вечер, о чём сразу 
же сообщила его жена Анас-
тасия, ведущая концертной 
программы. Условие автора 
было такое: на сцену будут 
выходить его друзья, поэты 
и композиторы Александр 

Ермаков, Нурислан Ибраги-
мов, Дмитрий Лунев, Андрей 
Крючков, Александр Тарака-
нов, Евгения Валикова… В их 
исполнении звучали песни 
на стихи Константина Пас-
каля. Виновник торжества 
и сам с удовольствием пел 
и читал свои стихи, рожден-
ные мотивами малой родины 
– села Федякино, поездками 
по горячим точкам в составе 
концертных бригад – в Чеч-
ню, на Донбасс, знакомством 
с выдающимися людьми, сре-
ди которых – писатель Борис 
Шишаев, относившийся к 
молодому поэту Константи-
ну Паскалю как к собствен-
ному сыну. Борис Михайло-
вич даже поселил молодожё-
нов в своей рязанской квар-
тире, а сам уехал в свой дом 
в Сынтул. В эти осенние дни 
13 лет назад Борис Шиша-
ев покинул этот мир, ему на 
вечере посвятили несколько 
пронзительных песен. Дань 
памяти отдали известному 
рязанскому композитору 
Андрею Ильину, с которым 
Константин Игоревич много 
и плодотворно сотрудничал. 

Звучали дружеские стихот-
ворные послания от коллег. 
Одно из них от журналиста 
Владимира Гусева. 

Но, пожалуй, самым тро-
гательным было выступление 
трио в составе отца и двух до-
черей. Константин спел вмес-
те с Викторией и Ольгой. Стар-
шая, Виктория, учится на фа-
культете журналистики МГУ 
имени М.В. Ломоносова и спе-
циально приехала на творчес-
кий вечер папы, а младшая, 
Ольга, – студентка музыкаль-
ного колледжа имени братьев 
Пироговых. Ангельские голоса 
прекрасных девушек, их музы-
кальность заворожили слуша-
телей, которые от души пора-
довались семейному счастью 
Константина Игоревича. Хо-
рошее настроение и дружес-
кую атмосферу в тот вечер со-
здавали солисты Рязанского 
музыкального театра Марина 
и Сергей Головкины, ансамбль 
«Радуница», творческое объ-
единение «Ближний круг», 
концертная бригада курсантов 
Академии ФСИН России.

Димитрий Соколов

В этом году более 10 творческих коллективов стали абсолют-
ными победителями, завоевав Гран-при международных и все-
российских конкурсов и фестивалей. В региональном фестива-
ле-конкурсе любительских творческих коллективов Рязанской 
области в определении победителей в номинации «Традиция» в 
2023 году 4 коллектива были удостоены звания «Лауреат I степе-
ни» и стали обладателями гранта в размере 75 тысяч рублей.

Весной торжественно открыли обновленную Доску почё-
та Рязанской области. Среди лучших – Рязанский областной 
научно-методический центр народного творчества. Его де-
ятельность основана на совместной и успешной работе всех 
сотрудников клубной сферы по сохранению и популяризации 
традиционной народной культуры Рязанской губернии. 

За всеми этими большими и малыми проектами стоите 
вы, уважаемые клубные работники, подвижники и хранители 
культурного наследия нашего края! Выражаем вам глубокую 
благодарность за преданность профессии, высокую просвети-
тельскую миссию, за радость и краски жизни, которые вы вы-
ражаете в творчестве. Пусть этот день подарит уверенность в 
том, что вместе нам всё по силам!

С праздником, дорогие коллеги! С Днём клубного работника!

Лада Крещук, 
заведующая отделом информационно-аналитической 

и проектной деятельности Рязанского областного научно-
методического центра народного творчества

/ день В КаЛендаРе, стр. 1
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народный этнографический ансамбль «Русалица», Шиловский район, руководитель елена Проскокова

8-910-570-29-02

ПАО «КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ»
ТРЕБУЮТСЯ:

РАБОчиЕ  
НА КОНдиТЕРСКОЕ 

ПРОизвОдСТвО
Опыт работы не обязателен!

Оформление по ТК РФ.
Стабильная своевременная 

заработная плата.
Без ограничений возраста и 

гражданства.
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ПОЗДРАВЛЯЕМ АЛЕКСАНДРУ ИВАНОВНУ  
РЕПЧЕНКОВУ С ЮБИЛЕЕМ!

Уважаемая Александра Ивановна!

Желаем Вам крепкого здоровья, не-
иссякаемой работоспособности и 
творческих сил, большого счастья, 
душевной радости!

Ветераны очень ценят в Вас 
деловитость и талант органи-
затора, постоянную заботу и 
внимание к людям, душев-
ную щедрость.

Пусть Ваш бесценный творческий поиск, сердеч-
ная теплота и активный жизненный настрой долгие 
годы служат ветеранскому делу.

                                            С уважением,
многочисленный ветеранский  

актив Московского района
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